

où ce minéral est maintenant exploité sont dans le comté d'Ottawa, province de Québec, et au nord de Kingston, province d'Ontario. La quantité exportée de ces deux districts est proportionnée comme suit :—Mines du comté d'Ottawa, 27,172 tonneaux ; mines d'Ontario, 4,581 tonneaux.

Exportations de phosphate, 1890.

501. La quantité exportée a été de 28,457 tonneaux évalués à \$499,369, soit une diminution de 1,530 tonneaux dans la quantité, mais une augmentation de \$94,401 dans la valeur en comparaison avec 1889. Il est évident que presque toute la production est exportée et que la plus forte proportion va à la Grande-Bretagne.

Exportations de phosphate, 1877-1890.

502. Le tableau suivant qui donne les exportations depuis 1878 indique les progrès que cette industrie a fait durant les douze années dernières. Il ne faut pas oublier que les chiffres indiquant les exportations de Québec comprennent une certaine quantité produite dans Ontario, mais expédiée à Montréal et créditée à ce port comme venant de la province de Québec :—

EXPORTATIONS DE PHOSPHATE, 1878-1890.

ANNÉE.	ONTARIO.		QUÉBEC.		TOTAL.	
	Tonnes.	Valeur.	Tonnes.	Valeur.	Tonnes.	Valeur.
		\$		\$		\$
1878.....	824	12,278	9,919	195,831	10,743	208,109
1879.....	1,842	20,565	6,604	101,470	8,446	122,035
1880.....	1,387	14,422	11,673	175,664	13,060	190,086
1881.....	2,471	36,117	9,497	182,339	11,968	218,456
1882.....	568	6,338	16,585	302,019	17,153	308,357
1883.....	50	500	19,666	427,168	19,716	427,668
1884.....	763	8,890	20,946	415,350	21,709	424,240
1885.....	434	5,962	28,535	490,331	28,969	496,293
1886.....	644	5,816	19,796	337,191	20,440	343,007
1887.....	705	8,277	22,447	424,940	23,152	433,217
1888.....	2,643	30,247	16,133	268,362	18,776	298,609
1889.....	3,547	38,833	26,440	355,935	29,987	394,768
1890.....	1,866	21,329	26,591	478,040	28,457	499,369
Total.....	17,744	209,574	234,832	4,154,640	252,576	4,364,214

Exportations de phosphate, 1891.

503. L'exportation de phosphate de Montréal durant l'été de 1891 s'est élevée à 15,135 tonneaux. Sur cette quantité 14,475 tonneaux allèrent au Royaume-Uni, et 660 à l'Allemagne. En comparaison avec 1890, il y a eu une diminution de 8,353 tonneaux dans la quantité exportée.

Importations de phosphate à la Grande-Bretagne, 1882-1890.

504. On verra par le tableau suivant qu'on peut utiliser en Angleterre tout le phosphate que peut produire le Canada. Les chiffres ont été extraits des rapports anglais à l'exception des pourcentages qui furent calculés dans ce bureau :—